

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 14 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3314

## Funcionarios y no políticos

Con mucha sorpresa leímos las frases del señor Secretario de Seguridad publicadas el 23 de noviembre anterior, y habíamos determinado no darles alcance, ni mayor mérito con todo y la altura de donde manaron, cuando nuestro colega La Nueva Prensa las trae al debate.

Y es lógico que chocan las ideas del Secretario yerno con las del presidente suegro. Uno, es todo acometividad como en plena guerra europea, o en plenas elecciones mexicanas. Sueña el joven Ministro de la Guerra con el desorden y la anarquía durante las elecciones que vendrán en febrero y nos canta una oda a sus bravos militares defensores de la paz.

Y no sabemos de dónde ha sacado el señor Secretario de Seguridad tanta nerviosidad, y qué paisajes de desbordamiento popular está contemplando en su mente ilusionista.

Nadie está trastornando la calma en que vivimos. Hay lu-

cha, hay ambición y hasta intriga, pero hay paz.

Los ciudadanos de todos los partidos están laborando dentro el mayor orden y del más perfecto respeto a la ley. Por esto las palabras del señor Quirós, están por demás y requieren una honrada rectificación.

En cambio el señor Presidente es sereno y justo. El proclama neutralidad, pues a cumplirle, que otro no es su deber y su obligación. El pueblo espera que haya justicia y honradez, pues de continuar esas declaraciones y ciertas actividades que nos llamamos, mejor, mucho mejor es no ir a las votaciones.

Y el señor González Víquez no ha de querer que su página de mandatario se empañe, y que sobre su nombre tan serio y respetable de mandatario caigan sombras.

Esperamos como La Nueva Prensa que el señor Presidente de la República, hable, pero hable claro y con el corazón.

Die

## La Estrella de Belén

Para la espiritista señorita cartaginesa Laura Peralta.

Ya en el cielo azul y estrechado, al amanecer, cuando la aurora se tiñe de color de grana, comienza a manifestarse la simpática viajera, esta hermosa estrella, la cual principia con brillantez al encontrarse el sol en la constelación de Sagitario y de camino para la de Capricornio, llegando el día 22 al Solsticio de invierno distinguiéndose por ser la noche más larga del año.

La estrella rutilante en el espacio infinito, indica la proximidad de la Noche Buena, del drama augusta de Belén. Ya el Emperador de Roma, el César, Octavio Augusto dió su famoso edicto, mandando empadronar a todos los habitantes de sus dominios y José, modesto carpintero de noble casta, unido en matrimonio con María, hija nobilísima de Joaquín y Ana, en obediencia al mandato, se preparan para marchar a Belén, lugar designado por la ley para tal cosa.

La hermosa estrella aumenta de tamaño y de brillo, porque es la precursora del nacimiento del Mesías, del deseado de las naciones, del sufrido pueblo de Israel, que soportaba la in-

grata tiranía de Herodes el infame y sanguinario de la tierra de Idumea y los israelitas clamaban: «¿cuándo vendrás Señor a libertarnos de tan negra esclavitud?» Pero la Estrella de Belén no tardaría en manifestarse claramente para la alegría de ese pueblo.

El Padre Eterno, al mandar a su Divino Hijo, lo anuncia por medio de una estrella que le precede y que está a la vista. Cristo al nacer en la persona de un hermosísimo niño, se llamará Jesús, que significa Salvador, según dijo el ángel.

¿Qué significa esa estrella de Belén? Significa amor, paz, reconciliación y sacrificio; y es la deseada, signo de bonanza en el cielo azul, que anuncia paz a las almas, portadora de una nueva era, la del cristianismo. Es la misma que guió a los Reyes Magos y trajo a los sencillos pastores en la memorable noche, cuando adoraron al Dios humanado: todos podemos contemplarla y admirarla en el Oriente del firmamento y nos anuncia que la ley antigua cederá a la nueva ley; que el Enviado del Padre Eterno viene no como un rey guerrero sino como Embajador a

## Se aprobó la tarifa eléctrica de Alajuela

La ciudad de Alajuela resolvió mediante su ayuntamiento y la Junta Nacional de Electricidad la cuestión de tarifas de alumbrado y calefacción eléctricas.

Conocidos los detalles de la empresa municipal, se declaró ya firme la lista de precios por servicio de medidor, pues otro no se dará en Alajuela. El precio mínimo por K. H. será de 4 céntimos y el máximo de el 8. Al amparo de esta tarifa se están montando en Alajuela muchas cocinas eléctricas y en los talleres se están instalando motores para las pequeñas industrias.

Solo aquí en San José seguimos al garete en materia de tarifas y contratos eléctricos.

hacer feliz a la humanidad que gime bajo la férrea cadena del príncipe de las tinieblas, tenemos a la vista la Estrella de Belén; vamos pobres y ricos, jóvenes y ancianos; desgraciados y poderosos, admirémosla: es una obra portentosa del Creador.

Vamos a contemplar dentro de poco al Dios nacido en un portal de Belén; llorará como niño en la cuna, tiritando de frío como lloramos nosotros; extenderá sus liliales manecitas hacia su Madre, para recibir un ósculo de su boca, y para que le dé el néctar suavísimo de sus purísimos pechos. Jesús niño es la imagen verdadera de la inocencia pura: todo lo sabe por ser Dios y extenderá su mirada sobre la tierra que El creó y contemplará con dolorosamente las obras extraordinarias de su poder infinito; es un Dios que se hace niño y sólo exige la correspondencia de su amor, de la humanidad, la que ama y no termina de amarla, no obstante su reconocida ingratitud. Es el más hermoso de los hijos de los hombres; es el precioso niño que se desprende de los cielos para traer el signo de paz a la tierra. El Verbo se hace carne; y María, niña inmaculada, exenta de pecado original, de 15 años, hija primogénita de Joaquín y Ana, lo dará a luz en una noche de intensísimo frío, de cielo claro y estrellado como en las noches del Oriente, perfumadas por el olor a heno del campo. Las horas se aproximan y la Estrella de Belén irradia con resplandores divinos, aumenta de tamaño y se acerca más a la tierra.

=Quisiera contemplarte una vez más, siquiera para la Noche Buena de 1930, celeste Viajera!

Alberto Quesada L.

Heredia, 13 de Dbre. de 1929.

## Sucesos mundiales

### Nueva edición del Índice

Roma.—La Congregación del Santo Oficio ha publicado una nueva edición del Índice de libros prohibidos, después de una minuciosa revisión ordenada por el Padre Santo. La última edición de 1925 estaba ya agotada.

La que ahora sale al mercado no tiene respecto a la anterior grandes modificaciones. Consta de 533 páginas y comprende el nuevo índice 15.000 obras. Reproduce con las normas apostólicas que regulan la disciplina, los libros prohibidos, y lo encabeza un prólogo del Cardenal Lerry, Secretario de la citada Congregación. A continuación inserta los cánones que se refieren a las disposiciones de la Iglesia sobre las publicaciones, su lectura y su difusión. Sigue una declaración del Santo Oficio en que define que la condena de los libros alcanza no sólo a la Iglesia latina, sino también a la Iglesia oriental, ya que las condenas se refieren a la doctrina católica, cuyos dos conceptos son idénticos e inmutables para todos los católicos.

Algunos libros van señalados

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galapagos. Mantillones nacionales. Heredia Tienda Benavides.

### Felicitemos a Dn. Federico Aymerich

El amigo Aymerich, el rey de los establecimientos de sombreros en esta capital, está de placeres. Ha terminado ya su gran edificio de dos pisos y de cemento armado, contiguo a la Botica Oriental. Es una obra sólida y artística hecha por los Sres. Ingenieros Vázquez y Barrantes.

Allí ha acomodado su elegante sombrerería que acaba de recibir los mejores modelos de EU, y de Europa.

El local es espléndido y merece ser bien conocido.

El Sr. Aymerich es un hombre progresista y merece felicitarse. Nosotros le deseamos nuevos y más seguros éxitos en su propio edificio.

con una crucecita y otros con un asterisco, distinguiéndose así los prohibidos en forma solemne, con Carta Apostólica, y los que están condenados temporalmente, mientras no sean corregidos.

Separadamente del índice de libros se inserta la condena de la Acción Francesa y las instrucciones de la Congregación dirigidas a los Obispos, referentes a la literatura sexual y a las producciones sexuales mixtas.

Ayer el Cardenal Merry del Val presentó el primer ejemplar de la nueva edición al Pontífice.

### Un hijo del regente Horthy

Budapest.—El ingeniero Horthy, hijo mayor del regente, ha marchado a América del Norte, donde, atendiendo a la invitación del constructor de automóviles Henry Ford, trabajará en calidad de voluntario en las fábricas de éste, consagrándose al estudio de los automóviles, motores y aviones.

### Consagración de una iglesia

Roma, 18.—Ha sido consagrada la Iglesia del nuevo Colegio de Etiopía dentro de la Ciudad Vaticana. La ceremonia se ha celebrado en forma privada.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gilette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

### Japón levantará el embargo de oro

Tokio.—Parece seguro que en enero o febrero se levantará el embargo del oro, establecido por decreto gubernamental el año 1917.

Un alto funcionario del ministerio de Hacienda japonés se encuentra actualmente en Nueva York, donde ha entrado en negociaciones con la Casa Morgan, para la conclusión de un empréstito de cien millones de dólares destinado a llevar a la práctica la medida que se anuncia.

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

**GRAN TURNO**  
en San Antonio de Belén  
El 15 de Diciembre del corriente  
Se invita a todos los vecinos del cantón y pueblos cercanos.

## Flor de recuerdo

A la memoria de nuestro querido e inolvidable amiguito Mario Cubero González, en el tercer aniversario de su nacimiento

Fue una tarde opaca, fría, lluviosa, de diciembre. Con nuestro corazón agobiado por la pena, fuimos en silencioso y doliente cortejo a depositar en la severa y solitaria necrópolis, los despojos del amigo bueno, del amigo amado.

Fue una tarde de diciembre, pleno diciembre, mes de promesas, de alegrías, de músicas, de luz!

¡Y llovía! Es que Natura quiso entonces acompañar nuestro llanto sincero y espontáneo. Y bajo el llanto seguimos, callados y tristes, el melancólico cortejo.

Fue una tarde de diciembre, pleno diciembre, mes de Navidad, mes de Pascuas.

Y el amigo bueno y gentil nos dejó!

Es que el Padre Dios quiso llevarlo a su Reino Eterno y ofrecerle su precioso regalo de Navidad: la corona de oro y de plata y de brillantes; de sol, de luna, de estrellas, con que premia a sus elegidos, a los bienaventurados, a los mansos y humildes, a los misericordiosos, a los pacíficos.

Y el dulce muerto, fue manso y humilde como Francisco de Asís, piadoso como Luis de Gonzaga, generoso como Vicente de Paúl, paciente como Job. Poseyó el don de la obediencia, del amor al trabajo y a la virtud. Poseyó el secreto de la simpatía y de la bondad; y llenó siempre los vacíos de su alma, con amor y con sonrisa, suave sonrisa, que no lo abandonó jamás, ni en los trances más crueles, ni en su

larga, penosa, mortal enfermedad. Sonrió siempre...

Dichoso amigo, que supo dar lo mejor de su espíritu selecto; que no supo de envidias, ni de odios, ni de orgullos, ni de ambiciones torpes!

Es por eso que ya se encuentra gozoso, en la plenitud de la bienaventuranza, disfrutando del premio reservado a los corazones apacibles como el suyo.

Mas hoy, venimos reflexivos, resignados, a derramar sobre su tumba, entibiada al calor del afecto y del recuerdo, muchas flores, piadosamente cosechadas en el jardín de nuestra más pura amistad, y muchas perlas, cariñosamente recogidas en el joyelero íntimo de nuestro leal corazón, meditando las palabras del filósofo: *El dolor ilumina, sana, exalta, engrandece; despréndenos de la tierra, elevanos al cielo, y asegúranos una viaventurada eternidad.*

Y continuamos diciendo, con Monseñor Bougaud, a la tierna y amorosa madrecita, que llora y que sufre todavía: *La grandeza y la hermosura de las almas se mide por el dolor; la corona de laurel jamás descansó sino en frentes mortificadas; el dolor aceptado no tiene precio; el dolor es un crisol en donde se forman las almas para el cielo. Oh mortal! No eras hermoso, ni grande, ni santo; y ahora lo eres. Por qué? Porque has sufrido!*

M. A. B. N.

San José, 14 de diciembre de 1929.

## El nuevo hogar Prado Carvajal

El sábado anterior se verificó en la Iglesia de La Soledad la boda del joven don Alcides Prado y de la señorita Carmen Carvajal.

El amigo Prado es uno de los más aventajados músicos que tiene el país y ha dirigido grandes orquestas en Panamá y obtenido numerosos premios por sus foxes. Aquí es muy conocido y en Panamá tiene gran reputación.

La señorita Carvajal fue una excelente maestra que siempre supo obtener las más altas notas.

Su boda fue celebrada en confianza pues al señor Prado le urgía regresar a Panamá, para donde partió en unión de su señora.

Dios ha de bendecir esta unión y que la suerte y la felicidad acompañe toda la vida a los buenos amigos a quienes enviamos este sincero mensaje hasta su nuevo hogar en la vecina república.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

## 60 peones menos en la pavimentación urbana

Los caudales de la Comisión Pavimentadora han disminuido rápidamente con los enormes trabajos que se hacen. En el fondo resultan más gravosos los trabajos de alcantarillado y de cañería que el propio piso de las calles. Como no se tiene ninguna seguridad sobre el arbitramento de fondos para el futuro, dada la oscuridad económica del momento, se van a disminuir mucho las actividades para que las planillas no sean muy fuertes, y no paralizar el trabajo del todo. Por esta causa 60 peones fueron suprimidos hace tres días.

Se hará lo posible por finalizar el trecho comprendido entre la Imprenta Nacional y la de Alsina antes de la Noche Buena.

CANTINA  
\* LA NUEVA ITALIA \*  
300 vs. al N. de «La Proveedora»  
(Paso de la Vaca)  
Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACRITE  
Se atiende a domicilio  
— Teléfono No. 2303 —  
Propietario QUERUBINO SEVERINO

## Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

## INSFRACION SOLICITADA

## Ni don Leonidas Rojas ni el Padre Zavaleta son del ridículo partido de Morales

Cada dos años vemos que Morales, el Inspector de Autoridades que tanto esta tolerando el señor Ministro de Gobernación, se da el taco de querer ser diputado o municipe.

Un día de tantos Morales va a querer ser presidente, pero eso no quita que ahora lo desnintamos categóricamente. Le hacemos saber que los señores Presbítero Zavaleta y profesor don Leonidas Rojas no militan en sus filas tan raquíticas por cierto y que a ellos no se les ha tomado el consentimiento para ponerlos en la lista moralista.

Ande con cuidado este señor Morales pues ya ve en la pena que lo puso don Andrés Venegas al rechazar su nominación en sus filas.

Y si combate al constitucionalismo, en cuyas filas por dicha hay tantos católicos—sin que se tome como pretexto la religión para nuestra política, señor Morales, señor Inspector de Autoridades, no tome como pretexto a nuestros honrados católicos para hacer una papeleta en la que sólo votarán los familiares de Morales y uno que otro incauto.

Los católicos deben repudiar esa fórmula, que ni en el propio pueblo de Morales ha tenido aceptación.

Don Juan de Dios—no se haga ilusiones y vigile mejor sus obligaciones y no haga política, pues ya todos conocen sus fracasos.

Constitucional

## Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

## MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesita con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS  
Unicos distribuidores

**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716

TELEFONO 2812

## La visita anual de la Congregación Mariana al Lazareto

El domingo 15 del corriente mes, los Caballeros Marianos se trasladarán al Asilo de las Mercedes (Lazareto) cumpliendo así con una obra de caridad. Costumbre ha sido ir donde esos pobres enfermos, a llevarles junto con el pan del espíritu, un sencillo obsequio, que les alegre un poco su vivir doloroso y aislado.

Con este fin, la Sección Lazareto, de la Congregación, solicita de todas las personas de buena voluntad un óbolo, cualquiera sea.

Los objetos deben enviarse directamente al Padre Gerbrando, en el Seminario.

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas,

Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

**LIBRERIA ALSINA**  
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

# La Santa Misión de Tilarán

Conforme estaba anunciado se verificó en este simpático y querido pueblo de Tilarán la Santa Misión con motivo del Jubileo extraordinario concedido por el Santo Padre en sus bodas de oro sacerdotales.

El tiempo, la concurrencia, las instrucciones y los sermones todo estuvo de lo mejor.

Llegó el M. R. P. Fray Dionisio de Llorens, Vicario General, asociándosele nuestro activo, celoso y querido Cura Fray Leonardo de Capellades. Los dos fueron quienes predicaron durante los días que duró la misma. Después llegó el Cura de Filadelfia, Fray Alberto de Selva de Mar, ayudando a confesar y predicando en la Misa solemne del último día.

El 16 de noviembre, a las 6 de la tarde, se dió principio a la Santa Misión con la procesión que recorrió la plaza con el devoto Estandarte de la Divina Pastora entonando todos el hermoso canto: «A misión os llama errantes ovejas, vuestra tierra Madre la Pastora excelsa».

Todos los días a las 5 de la mañana seguía la santa Misa con la explicación de las ceremonias y una plática sobre los Santos Sacramentos. A las 6½ de la

tarde rezo del Santo Rosario, plática instructiva sobre los Mandamientos y sermón moral sobre las verdades eternas. La plática de la mañana y el sermón moral de la noche estuvieron confiados a Fray Dionisio y la instrucción doctrinal de la noche al Sr. Cura Fray Leonardo.

Durante tres días consecutivos a las nueve de la mañana hubo un acto especial para los niños y niñas haciéndoles apropiadas explicaciones Fray Dionisio. Terminó con una comunión general de niños y niñas el jueves día 21, recibiendo por primera vez varios de ellos la Sagrada Eucaristía. Fué un acto muy bonito y conmovedor.

El domingo, día 24 de noviembre, fué el último día de la Misión. En este día todo resultó solemnisimo, magnífico y de imprecaderos recuerdos para cuantos tuvimos la dicha de tomar parte y de presenciar todos los actos que con tanto fervor, alegría y entusiasmo se llevaron a término.

A las 5 de la mañana hubo una Misa de Comunión general de solo varones en la que comulgaron 137 sin contar los otros que habían comulgado en los de-

## Más de dos mil víctimas del exceso de celo de los agentes de la ley seca

Londres. — Telegrafian de Nueva York al «Daily Telegraph» que la Asociación Antiprohibicionista ha publicado un informe documentado en el que demuestra que, en tanto que los datos oficiales solamente acusan 260 muertes cometidas por los agentes de la prohibición, las víctimas del exceso de celo de éstos pasan en realidad de mil.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. *Tienda Benavides.*

más días de la Misión. A las 6½ fué la otra Misa de Comunión general para todos los demás fieles, comulgando todas las personas. Durante la Santa Misión comulgaron más de 800 personas que fueron repartiéndose en los distintos días de la misma.

La Misa parroquial estuvo solemnisima con revestidos y sermón, siendo la primera de este género que se celebra en el lugar. Predicó Fray Alberto, Cura de Filadelfia. La Iglesia estaba llenísima de fieles.

Por la tarde, a las 4, salió la imponente y regia procesión eucarística con un orden, devoción y recogimiento admirable. Fue numerosísima la concurrencia cantando todos hermosos y populares cantos. Al terminarse la misa se procedió a bendecir y colocar la Cruz como recuerdo de la Santa Misión. Fray Leonardo, nuestro muy amado cura, dirigió en estos momentos una breve, sentida y elocuente alocución, terminándola con entusiastas vivas a Cristo Rey, a la Divina Pastora, a Costa Rica Católica y al pueblo católico de Tilarán, vivas que fueron unánimemente contestados por todos con gran entusiasmo y alegría.

Además de todo lo expuesto hubo durante todos los días confirmaciones que administró Fray Dionisio como delegado del Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela. Fueron muchísimos los confirmados. También hubo 13 matrimonios, que son muchos si se tiene en cuenta que nuestro cura está verificando constantemente matrimonios gratuitos a todos cuantos se presentan. En el corto tiempo que hace que está entre nosotros ha verificado 85 matrimonios, que es mucho toda vez que él llegó en marzo del corriente

## Otro concierto de la sinfónica

Se prepara un segundo concierto por parte del grupo que integra la Orquesta Sinfónica.

El primero halagó mucho a los artistas que participaron así como al músico Sr. Castro que llevó la batuta. Se ha dispuesto para la semana que sigue la función respectiva y se repasa con ardor el nuevo programa.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

año. Cada día se va notando más moralidad, respeto y orden en todos sentidos. ¡Dios nos lo conserve por muchos años para bien de estas hermosas y antes tan abandonadas regiones! El, Fray Leonardo, nuestro cura, incansable visita los lugares más remotos y apartados, administrando sacramentos e instruyéndonos a todos en las verdades fundamentales de nuestra sacrosanta religión. Ha estado ya dos veces en tan corto tiempo en la apartada y abandonada región de Guatuso y en Octubre último llegó hasta Upala por el río Zapote atravesando el lago de Nicaragua.

En la Misión hubo también un turno para los gastos de la misma y los trabajos que se han hecho en la Iglesia. Cada día nuestra Iglesia está más

## Carreras de caballos para las fiestas

El comité de festejos populares está tomando como base de discusión la propuesta de hacer corridas de caballos durante las mañanas de los días de fiestas.

Los fanáticos de este deporte están muy satisfechos del plan, y se están haciendo algunos cálculos para ver con que bestias de carrera se puede contar en San José, Cartago y Siquirres.

hermosa y adornada de ricos presentes. A pesar del mal tiempo pasaron de (¢1.000.00) mil colones los que se hicieron. Todos los vecinos con alegría y entusiasmo se esforzaron, a pesar de la escasez de recursos y de la crisis por la que atravesamos.

Los frutos de la Santa Misión tienen que perdurar por mucho tiempo y Tilarán se nota ya ha entrado en una nueva era de más religiosidad, fervor, moralidad y orden.

¡Dios sea bendito y recompense con creces abundantes los desvelos y sacrificios que por nosotros y todas estas regiones están haciendo nuestros muy queridos y abnegados Padres Capuchinos!

CORRESPONSAL

Tilarán, diciembre de 1929.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

**Cualquier moneda es buena**

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

**Informaciones comerciales, industriales, particulares**

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

**Cualquier moneda es buena**

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

*Fulgencio Sánchez Cordero*

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

## Llegaron Juguetes

EL BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso SURTIDO DE JUGUETES

TROLEYS — VELOCIPEDOS — MUÑECAS

PRECIOS REDUCIDOS

José Esquivel

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

**NESTLE**

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

## VACUNA ANTITUBERCULOSA

**FRIEDMANN**

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la «Farmacia Grillo» - San José



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical  
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotés, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**SOBERA Y MOLINA**

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

## Santorial

Sábado 14.—San Nicasio, ob. de Reina, mártir. Santos Arsenio y Esperidión obispo.

### SAN NICASIO, OBISPO Y MARTIR

Nació en la ciudad de Reims, en Francia, y, resplandeciendo en todo género de virtudes, fué nombrado obispo de dicha ciudad. Predicaba la palabra divina a sus ovejas y reprendía con espereza los vicios; mas viendo que con su predicación no podía reducir a los reimsenses a practicar la virtud y a despreñar el vicio, les predijo el castigo de Dios, y vino el mismo año en que el Santo lo anunció. Hizo liga el ejército de los vándalos con los alanos, y penetrando por Francia, pusieron sitio a la ciudad de Reims. Resistieron por algún tiempo los ciudadanos, mas al fin todos se prepararon para recibir la muerte con su santo pastor, por consejo de la santa virgen Eutropia, consagrada a Dios, y hermana de San Nicasio. Entraron los enemigos, echando las puertas de la ciudad al suelo, y, saliendo al encuentro el santo obispo, dijo hincando las rodillas: «Llegó mi alma al puerto deseado»; y añadiendo estas palabras: «Vivifícame, Señor, según tu palabra», fué degollado siguiendo Eutropia a Nicasio con una gran multitud de clérigos y seglares. Sucedió su martirio año de 407.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

## Noticias Generales

**Expediciones científicas.**—A bordo de un aeroplano dirigido por Lindbergh, salió de Belize, Honduras Británica, una expedición de arqueólogos, con el fin de explorar el territorio habitado siglos atrás por los mayas. El terreno explorado comprende parte de Guatemala, Honduras Británica, y los territorios adyacentes de Méjico. Se sacaron varias fotografías de las ruinas descubiertas. Promovió la expedición el departamento de Arqueología de la Institución Carnegie, de Washington.

Se está preparando para 1930 una expedición para la exploración de las regiones bañadas por la parte superior del Río Orinoco, bajo los auspicios del Museo de Indios Americanos, Fundación Heye. Van también en busca de una civilización de que apenas se conoce huella alguna. Varias expediciones anteriores han fracasado.

**Empréstitos a la América Española.**—Según informes publicados por el Departamento de Comercio de Washington, el total de los empréstitos hechos en 1928 por compañías norteamericanas a la América Española fué \$344,598 000 00, o sea trece millones de dólares más que en 1927. «En general se dice, el 1928 fué un año de progreso financiero en la América Latina, a pesar de las condiciones económicas desfavorables en varios países».

Suscríbase a este diario

## La fuente

Acercáronse tres viajeros al caño de una fuente, adornada con esta inscripción: «Imitad esta fuente.» Admitido el consejo, dijo el de mayor edad, que por las trazas era mercader.

La fuente corre, corre sin cesar, recoge cuantos raudales encuentra, se hace arroyo, sigue corriendo, creciendo, y llega por fin a ser río caudaloso; de modo que su ejemplo dice a los hermanos: *Trabajad y prosperaréis.*

El segundo viajero era un joven de aspecto grave y al par que bondadoso, sonrióse al oír la explicación del mercader y dijo: Yo entiendo la lección de otra manera. Esta fuente va por el valle haciendo bien y no pide recompensa: de modo que su ejemplo nos dice, *que la caridad debemos ejercitarla por amor de Dios.*

El tercer viajero, que era un rubio adolescente, que por vez primera se había separado de su virtuosa madre, con la timidez propia de los primeros años oía y callaba, pero incitado por sus compañeros dió su explicación y dijo: ¿De qué nos serviría esta fuente si sus aguas estuvieran sucias y corrompidas?..... De enfermedades y de muerte. La pureza de sus cristalinas aguas nos dice: *Conserva limpio tu corazón y sólo así reflejarás, como yo, las estrellas del cielo y las flores de la tierra.*

## Noticias del Exterior

Madrid.—Marchó hacia París el ex Presidente Sánchez Guerra; regresará antes de Navidad.

Madrid.—Las Infantas Beatriz y Cristina asistieron al acto de reparto de prendas a los alumnos pobres del Colegio que lleva el nombre de las Infantas y establecido en el Cuartel Alabarderos.

Madrid.—Se ha nombrado Comendador de la Orden del Mérito Civil al Padre Rodríguez, de la Orden de los Paules, y Superior de la Iglesia de San Francisco en Santiago de Cuba.

Madrid.—Concedióse nacionalidad española al súbdito chileno José Domínguez Luque.

Madrid.—Se ha concedido la Cruz de Beneficencia a los doctores Villa López y Reche, que en el pasado año curaron una niña herida en el corazón.

Palma Mallorca, 14.—Por motivo de cumplirse el cuarto aniversario de la muerte de don Antonio Maura inauguróse el monumento erigido a su memoria. Asistió el Conde de la Mortera, quien expresó gratitud a Mallorca en nombre de la familia Maura.

Barcelona, 14.—Ha regresado Márquez Toronda, después de conferenciar con Primo de Rivera. Ministro de Hacienda trabajó acerca de la clausura de

## Liga de Acción Social Católica

Hoy a las 7.45 p. m. habrá reunión extraordinaria de la Liga para ultimar algunos detalles relacionados con la Semana Social que va a celebrarse. Se ruega la puntualidad a los asociados.

la exposición, celebrándose fiestas en obsequio de las modistas barcelonesas.

Sevilla 14.—Presidida por el director agricultor de agricultura celebró sesión el Congreso Aceite de Olivas.

Aviadores Challe y Borges dedícanse activamente en Tablada a preparar el aparato en que intentarán el vuelo trasatlántico. El avión pesa cargado 5 000 kilos, montándose antena T. S. H. Delegado de la Argentina a la exposición invitó los aviadores de una comida en el pabellón. Los partes meteorológico; París.—Casa Blanca—Madrid son favorables a la salida la que efectuarse en la madrugada. Será Piloto Roux, Navegante Callol, mecánico Dodemont, Ru-

## La guerra civil en el Afganistán—Después de la ejecución

Londres.—Informaciones de Kabul dicen que después de la ejecución de Habub-Hullah el nuevo soberano Nadir Khan ha procedido al desarme de las diversas tribus afganas. Se ha restablecido la tranquilidad en el país. La ejecución de Habib-Hullah y de sus principales lugartenientes ha provocado gran entusiasmo entre los habitantes. Después de mutilar sus cadáveres, centenares de manifestantes han desfilado por las calles de Kabul lanzando gritos de odio contra Habib-Hullah y sus partidarios, a los que acusan de ser los causantes de la miseria que reina en Afghanistan.

Madrid.—Marchó a Roma Pacelle, tributándosele una despedida. Participaron millares de personas, eligiéndose como Jefe del grupo nacionalista Reichstag al diputado Oberjohven, ex campeón de ajedrez Copa Blanca, jugando 30 partidas, ganando 24, perdiendo 2 tab. cuatro.

nibo Tayanaribe, siendo primer el viaje regular que efectua hasta Madagascar.

San Pablo de Heredia

# Turno General Domingo 22

Todos los camiones pasan por San Pablo

El Cura, ABEL CASTILLO V.

## Turno anticipado

El célebre Turno de San Rafael de Heredia que cada año se celebra el primer Domingo de Febrero como fecha inalterable, el año entrante 1930 se efectuará el doce de Enero por motivo de la elección de diputados que se verificará en dicho Domingo de Febrero.

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 3084 - APARTADO 927**

**Los mejores materiales de Ferretería A LOS MEJORES PRECIOS**

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

**Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**

*Surtido — Calidad — Baratura*

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

## TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

**GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA**

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propia función cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abuyenan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y coxalgia, y la dolorosa apoplejía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad; dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

### TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los médicos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINATORIOS, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones de las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuslta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

**ECLECTIC RESEARCH COMPANY**

No. 7 East 22 Snd treet, Suite No. 204, New York, U. S. A

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA